



LUCHA

Franqueo
con certificado

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 278

TERUEL Viernes 29 de Octubre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En el cuarto aniversario del acto del «Teatro de la Comedia», camaradas caídos en la Cruzada por la Patria, el Pan y la Justicia:

¡Presentes!



AUSENTE: donde quiera que estés.
Presente en nuestros afanes, presente en nuestras luchas, presente en el sacrificio. Presente en todos los actos de nuestra vida, para la Patria y la Falange.
Para la Revolución Nacional, que tu nos señalaste como meta.

LA UNIDAD NACIONAL POLITICA

no se hizo con fines económicos; se hizo siguiendo bases comunes de todos los distintos pueblos que formaban España, fines comunes y universales;... fué la unión de los pueblos pleróricos de vida, que ya no les bastaban sus fronteras, por su vitalidad. Ese ideal superior, que unió a los pueblos de España, lo tenemos que crear, lo tenemos que tener o lo tenemos que inventar; pues de una cosa podemos estar seguros los españoles: de que siguiendo como hasta ahora, España se deshace».



JULIO RUIZ DE ALDA, en el mitin de la Comedia, 29 Octubre 1933)

...Yo tenía un camarada...

Todos hemos tenido un camarada que fué el mejor. El que cantó mejores estrofas imperiales en días limpios por las ilusiones y las esperanzas, y sucios de amenazas. En días rayados de silbidos de balas y gritos unánimes de resurgir... El mejor. Porque su cuerpo bordado de heridas y sangre, fué nuevo verso para el canto épico de nuestro Imperio.

¿Yo tenía un camarada...? Sí, lo tenía. Y lo tenga todavía. Y ahora, no de una manera física, sino unidos por el recuerdo eterno de su sacrificio, de su muerte gloriosa por España y la Falange...

Presente siempre en mi afán. Eterno, inacabable, mientras mi corazón sea el mismo corazón de España. Porque ahora vive con la vida inmortal de los héroes y es resplandor luminoso de cielo.

Yo tenía un camarada...

Todos hemos tenido un camarada que cayó. Miles de los mejores, muertos al calor del ideal, que forman un nuevo Camino de Santiago, católico, heroico, español con rumores de oraciones y cantos de victoria. Camino que será senda de peregrinaciones, y en donde no será posible el perderse, para el que esté atento a las flechas de luz que marcan el rumbo.

Yo tenía un camarada...

Hay tristeza en esta afirmación. Por eso, después de esas palabras de nuestra canción a los caídos, en el momento doloroso de la muerte, vienen las palabras de nuestro himno de amor y de guerra.

Presentes en nuestro afán. Y eso, es eternizar vuestra labor, vuestro sacrificio, vuestra muerte... Presentes en nuestro afán...

Presentes... Presentes...

Presentes...

QUEREMOS...

QUEREMOS que desaparezcan los partidos políticos. Nadie ha nacido nunca miembro de un partido político; en cambio, nacemos todos miembros de una familia; somos todos los vecinos de un Municipio; nos afanamos todos en el ejercicio de un trabajo. Pues si esa son nuestras unidades naturales, si la familia y el Municipio y la corporación es en lo que de veras vivimos, ¿para qué necesitamos del instrumento intermediario y pernicioso de los partidos políticos, que para unírnos en grupos artificiales empiezan por desunírnos en nuestras realidades auténticas?

QUEREMOS menos palabrería liberal y más respeto a la libertad profunda del hombre. Porque sólo se respeta la libertad del hombre cuando se le estima como nosotros le estimamos, portador de valores eternos: cuando se le estima envoltura corporal de un alma, que es capaz de salvarse y de condenarse. Sólo cuando el hombre se le considera así se puede decir que se respeta de veras su libertad, y más todavía si esa libertad se conjuga, como nosotros pretendemos, en un sistema de autoridad, de jerarquía y de orden.

QUEREMOS que todos se sientan miembros de una comunidad seria y completa; es decir, que las funciones que realizan son muchas; unos, con el trabajo manual; otros, con el trabajo del espíritu; algunos, con un magisterio de costumbres y de refinamientos. Pero que en una comunidad tal como la que nosotros apetecemos, sepase desde ahora, no debe haber convidados ni debe haber zánganos.

QUEREMOS que no se canten de-

rechos individuales de los que no pueden cumplirse nunca en casa de los famélicos, sino que se dé a todo hombre, a todo miembro de la comunidad política, por el hecho de serlo, la manera de ganarse con su trabajo una vida humana, justa y digna.

QUEREMOS que el espíritu religioso, clave de los mejores arcos de nuestra Historia, sea respetado y amparado como merece, sin que por eso el Estado se inmiscuya en funciones que no le son propias, ni compartamos como lo hacía, tal vez por otros intereses que los de la verdadera religión—funciones que si le corresponde realizar por si mismo.

QUEREMOS que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia.

Y QUEREMOS por último, que si esto ha de lograrse en algún caso por violencia, no nos detengamos ante la violencia. Porque ¿quién ha dicho—al hablar de «todo, menos la violencia»—que la suprema jerarquía de los valores morales reside en la amabilidad? ¿Quién ha dicho que cuando insultan nuestros sentimientos, antes que reaccionar como hombres, estamos obligados a ser amables? Bien está, sí, la dialéctica como primer instrumento de eomunicación. Pero no hay más dialéctica admisible que la dialéctica de los puños y de las pistolas cuando se ofende a la justicia o a la Patria.

Esto es lo que pensamos nosotros del Estado futuro, que hemos de afanarnos en edificar.

Hoy hace cuatro años que se fundó la Falange Española.

Hoy hace cuatro años que comenzó el resurgir de la Patria.

Discurso del 29 de Octubre por A. Valdecasas

Españoles: por esta vez la emoción no es un tópico.

Vivimos tiempos duros. Una política abyecta, cada día ha ofendido en estos últimos tiempos a España, cada día ha destrozado algo del pensamiento de España, cada día ha herido en lo más profundo las más hondas fibras de nuestro sentimiento nacional. Que estas heridas, que estos choques, que estos embates que nuestra alma nacional de españoles sufran, sirvan para cortarla, para darle temple; sirvan para endurecerla. Entonces serán bien venidas.

Vuestra presencia aquí es promesa de que se templará y endurecerá la voluntad española para levantar de nuevo la grandeza de España. Pero es preciso también que en esta amarga experiencia que hacemos, no sólo se forje la voluntad española, sino que se despierte el pensamiento español, es preciso que un pensamiento español, ardiente y apasionado, trate de descubrir las entrañas mismas de la verdad de la Patria, y, descubriéndola, sepa darle la organización y el sistema que a esa verdad de la Patria se debe.

Se ha dicho que éste es un acto fascista, y yo digo que en siendo españolismo, que le llamen lo que quieran. Que con lo fascista, que es una experiencia extranjera, podemos tener todas las afinidades y todas las coincidencias que en un futuro resulte; pero que nosotros, españoles, no queremos vivir de fórmulas extranjeras, y que no queremos exponernos a que el fascismo sea una fórmula más. No; queremos descubrir la autenticidad de nuestro ser. No existen recetas universales; no existen panaceas de salvación para los pueblos: Los pueblos han de salvarse por sí mismos, descubriendo su propia verdad.

Nosotros con nuestra voluntad dura, con nuestros pensamiento firme y apasionado, queremos descubrir la verdad y la grandeza española. Y si lo hacemos, volverá a haber esperanza en España.

Porque son siglos, quizás los que lleva España de vivir sin esperanza o con muy débil esperanza. Durante siglos las generaciones españolas no han hecho, en el mundo de la extensión y en el mundo del espíritu, sino un repliegue constante ante los ataques del enemigo.

Este repliegue ha durado mu-

cho tiempo; este repliegue, con conatos de interrupción, que han fracasado, ha sido constante. Los últimos Gobiernos españoles ya no tenían fé en nada: Ni en España ni en sí mismo. Y cuando cayó un régimen, cuando se abatió un tronco milenarico, se abatió porque no había en el savia de fé que lo vivificara; se abatió porque nada podían ofrecer aquellos hombres al afán de grandeza que sentía el pueblo español.

Pero entonces, cuando aquel régimen cayó—lo he dicho otras veces— vino a caer España en manos de unos hombres que eran lo contrario de lo que queríamos: porque si aquella gente del antiguo régimen le faltó fé, a estos les sobraba descreimiento; por si aquellos no sabían tener esperanza, a estos no les movía sino la desesperación; porque si aquellos hombres no osaban moverse por un gran temor estos no se movían más que por el odio.

Y así fraguaron toda esa podredumbre.

Nos han engañado mucho tiempo; hoy nadie se puede engañar. Son los demagogos, los amigos del pueblo: hablan siempre en nombre de él, se dicen siempre sus representantes, parecen infalibles. Dicen: el pueblo quiere tal cosa, el pueblo quiere tal otra, y lo dicen cuando lo quieren ellos para sí. Dicen que sirven al pueblo, y lo que hacen es servirse de él. Son enemigos de las tradiciones, porque en sí no llevan ninguna. Son enemigos de las jerarquías, porque donde hubiera jerarquías habían de obedecer. Son enemigos del Estado y por eso, cuando se encaraman sobre él, podrán ejercerlo con crueldad; con autoridad nunca.

Son los hombres que siempre hablaron de libertad; pero la libertad para ellos no significaba más que una cosa; significaba para ellos ocupar el poder y no abandonarlo. Cuando ellos mandaban decían que había libertad, y un día, al abandonar el poder creen que se está en la servidumbre.

Pero es que, además—hay que decirlo—el ciudadano no puede

tener más que una libertad eficaz: la que resulta de ser ciudadano de una Nación libre y fuerte. Siendo España libre y fuerte, fuertes y libres se sentirán los españoles; y cuando España lo era y dominaba en el mundo, los españoles se sentían libres y poderosos en todas partes. Es en la libertad de España, y es en la libre obediencia, que diría Donoso Cortés a la libre misión de España, en la que pueden encontrar su auténtica y única libertad los españoles.

Y hablo de la libertad de España, porque ellos han venido a deshacerla, han venido a destruirla; porque han venido a poner en peligro, no ya su libertad sino su mismo ser. Y aquí tenéis un ejemplo de lo que es la política demagógica y de como los que la practican saben perfectamente cuanto hay de falso y de hipócrita en su conducta política. Hablo de los Estatutos.

Digo que los Estatutos, que son una demostración de la Patria, esos, si los ha votado un Parlamento, no fué porque los candidatos hicieran campaña de opinión, diciendo que se iban a dar; que en la mayor parte de España se ocultaron: no surgen de una campaña pública que habría sido criminal, pero no habría sido hipócrita; surgen de un pacto tenebroso, cuyo alcance aún no conocemos y que tuvo por ejecutor un aborto de la raza nacido por equivocación en Castilla.

También esto me trae a la memoria un pacto que se ha denunciado entre un demagogo socialista y elementos poderosos capitalistas, también en beneficio de otra desmembración de la Patria. No se si en este caso lo han publicado en los periódicos será verdad o mentira, no me importa, porque otras veces ha ocurrido y otras volverá a ocurrir. Porque lo mismo el socialismo que el capitalismo son doctrinas que se asientan en el puro egoísmo de intereses. Y como asentados sobre el puro egoísmo de intereses, nada hay respetable para ellos, nada sagrado más que su egoísmo. Por eso se entienden bien entre sí.

Pues os dije que si son igualmente egoístas, además tienen algo capitalismo y socialismo que los hacen para nosotros doblemente despreciables: son ra-

dicalmente, esencialmente anti-españoles.

El capitalismo ha producido ese tipo humano que conocemos con el nombre de burgués. Un tipo, que, si ha sido invasor en toda Europa, quizá donde menos representantes tiene es en España. Lo característico del burgués es acorazarse en su vida particular, es el enquistarse en su individualismo, el poner sus derechos privados por encima de todos los derechos y deberes públicos. Y el socialismo ha creado deliberadamente la figura del proletario, no del trabajador—pues no faltaria más—la del trabajador es perenne en la Historia. A los demagogos socialistas les ha interesado crear la figura real del proletario, del hombre desarraigado, desenraizado de toda sustancia nacional y de todo sentido de familia y de toda continuidad en su función.

Hay dos o tres cartas, en la correspondencia de Marx y Engels, donde hablan respectivamente de la plebe, de la canalla que ellos utilizan para que haga triunfar sus designios. Eso es lo que en verdad querían hacer del pueblo, un vil instrumento de lo que les interesaba.

Frente al burqués y al proletario la creación humana de España ha sido el hidalgo que podía ser pobre, y lo era muchas veces, porque era siempre sobrio y ascético, que no cifraba la superioridad en la abundancia de bienes materiales, sino en la disciplina moral y en las virtudes del espíritu.

El gran Movimiento que se alzó contra la significación de España fué el Movimiento protestante. Por eso es España la que lanzó aquella formidable campaña que encabeza Ignacio de Loyola, y que se llama Contrarreforma. Hoy es cosa sabida y no tesis de libros polémicos, sino de libros de estricto valor científico, que es la moral puritana, la que, desarrollando en ciertos grupos sociales un ánimo racionalizado de lucro, desarrolla el capitalismo tal como ha venido a formarse. Es el espíritu calvinista el que inicia

una larga desviación de toda la cultura europea, que en vez de persistir sustentando el culto del espíritu, se orienta a la dominación de la materia. Y al quererla dominar y manejar consigue grandes efectos materiales; pero acaba siendo esclava suya.

Viene el socialismo como reacción, en el mismo terreno en que se movía el capitalismo. Viene en la filosofía un naturalismo particularista en los pueblos, que van en contra de la unidad católica del espíritu, que ha sido la tesis y la voluntad de España.

Viene una concepción de la sociedad, según la cual hay que dejar a cada cual que persiga lo suyo, porque del libre juego de los egoísmos individuales—dice el liberalismo—, de las leyes naturales con que cada cual persigue su propio provecho, había de resultar la armonía general. Y no es más que una trasposición a otros términos; pero el pensamiento es el mismo; en la teoría marxista nos dicen que hay un hecho natural, la lucha de clases, y que de este hecho natural va a resultar, a la larga, la sociedad armónica sin clases y sin Estado.

La gran desviación del pensamiento europeo que arranca del protestantismo, ha llegado hoy a sus últimos extremos, ha llegado hoy a los millones del paro forzoso del capitalismo, a esa terrible paradoja de que en medio de la más formidable prosperidad existía la más enorme miseria; ha llegado el gigantismo de lo material, que tiene por ejemplo a los Estados Unidos, modelo a su vez de la Rusia de los soviets. Todo es puro materialismo, se llama capitalismo en un lado, comunismo en otro. Y para quien vea los fundamentos de la cultura en el mundo, está claro el hundimiento de uno y otro principio.

España padece hoy los coletazos de esos regímenes caducos, de esas ideologías podridas. Contra ello nos levantamos. Y teniendo a la vista todo el panorama que se nos presenta, todas las esperanzas que se nos abren os digo que siendo clara la ruina de todo lo que fué anti-España, España podrá volver a dar al mundo sus normas. Os digo que si nuestra voluntad es tensa, y si nuestro pensamiento es apasionado, entonces, de nuevo, el verbo de España volverá a marcar al mundo las rutas del espíritu.

A. GARCIA VALDECASAS.

«Nuestro Movimiento no es una manera de pensar tan sólo; es una manera de ser».

(JOSE-ANTONIO, 29 Octubre 1933)

«Yo creo que está alzada la bandera, Ahora vamos a defenderla, alegremente, poéticamente»
(Lo dijo JOSE-ANTONIO y lo hemos cumplido)

Prosigue la limpieza de la región asturiana

En Madrid fué rechazado un ataque enemigo. - La estación de Port-Bou, ha sido nueva y eficazmente bombardeada por nuestra Aviación.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

EJERCITO DEL NORTE

En Asturias continúan efectuándose los reconocimientos en toda la zona liberada y recogiendo armamento y material, que se transporta a los depósitos correspondientes.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid.—Ligero cañoneo. Al norte del Hospital Clínico, el enemigo efectuó un ataque, que fué rechazado.

Frentes de Avila, Somosierra y Soria.—Ligeros tiroteos.

Frente de Aragón.—Sin novedad.

Presentados: 8 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos en algunos frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación ha bombardeado en el día de ayer la estación de Port-Bou.

Comentarios ingleses en torno a la reunión del C. de No intervención

Londres.—Todos los periódicos al comentar la reunión del martes del Comité de la no Intervención, destacan la insolencia creciente de los soviets. El «Daily Mail» declara que Moscú, jugó de nuevo el papel de embrollador, pues el Gobierno de la U. R. S. S. pensaba que era necesario realizar una vez más, actividades de obstrucción. En cambio Italia hizo nuevas concesiones. El periódico añade que el Gobierno soviético deberá estar agradecido con el papel de observador en el futuro, si continúa con sus procedimientos actuales. A continuación el «Daily Mail» añade, que las potencias occidentales seguramente obtendrían mejores resultados si Rusia tuviera únicamente reservado el papel de observador. La U. R. S. S. ha contribuido únicamente a las negociaciones de la no Intervención para sabotear todas las medidas que han sido promesas de posibles éxitos.

El temporal en Aragón

Zaragoza.—Continúa el temporal de lluvias en toda la región aragonesa, habiéndose desbordado el río Ebro y el Gállego. Las posiciones rojas de Pina se han inundado por completo, quedando deshechas todas las obras de fortificación. Por el

contrario nuestras posiciones apenas han sufrido daño alguno. Igualmente las consecuencias ha tenido el temporal en los sectores de Sabiánigo y Orna.

El observatorio meteorológico del Ebro, dice: la crecida de los ríos sigue en aumento. A consecuencia de las inundaciones, que impiden el anormal desarrollo de las comunicaciones, ha sido suspendida la gran concentración de 125.000 camisas azules que había proyectada para conmemorar la fecha del 29 de Octubre.

Atentado contra Camorera

París.—Noticias procedentes de Barcelona, informan que el conocido político Camorera ha sufrido un atentado al salir de su casa. Una bomba de gran potencia estalló sin que lograra su objeto, ya que Camorera salió ileso.

La fiesta del Fascio en Roma

Roma.—El acto que ha tenido lugar hoy en el Foro Mussolini, con-

memorando la marcha sobre Roma, ha revestido caracteres apoteósicos, 100.000 jerarcas escucharon la voz del Duce, mientras que en toda Italia se celebraban actos religiosos y civiles para solemnizar la fecha.

Millares de italianos escucharon en las plazas de los pueblos el discurso de Mussolini, dentro del mayor entusiasmo.

Roma.—Esta tarde, el Duce ha recibido de una representación del partido, el carnet número 1 del Fascio para el año 15. Esta representación se componían también de los familiares de los mártires de la revolución fascista, a los cuales el Jefe del Estado condecoró con una medalla de oro.

También Benito Mussolini repartió los premios ganados por diversos jóvenes universitarios y obreros, en certámenes culturales, de trabajo y deportivos.

Anuncie usted en LUCHA

Profecía, temple, estilo

«¡CAMARADAS! vivimos tiempos duros. Pasamos la prueba más difícil, que es la del tedio. No desmayéis. Pase lo que pase, muchos o pocos, la Falange Española de las J. O. N. S. seguirá su camino. ¡Adelante, camaradas! Y desde aquí nuestro mejor saludo para vosotros, los que estais presos. Os hemos visto tras las rejas, magníficamente desgredados, astrosos como las gentes de los Tercios pero cantando a España, Ella encenderá sobre vuestros insomnios y sobre vuestras barbas sin afeitarse, la claridad de las horas alegres que vendrán, pese al mundo.»

(Así hablaba la Falange un jueves de Julio, de 1934.)

La Escuadra Nacional inicia el bloqueo de las costas mediterráneas

Don Francisco Moreno, jefe supremo militar del Mediterráneo, La flota del Cantábrico, camina ya con rumbo al Mediterráneo

Palma de Mallorca.—Se ha decidido emprender el bloqueo de la costa roja desde la frontera francesa catalana hasta Almería, es decir, unos ochocientos kilómetros de costa mediterránea.

De hoy en adelante, la única base naval nacional será Palma de Mallorca, donde estará concentrada toda la escuadra na-

cional. Numerosas unidades estarán bajo el mando del vicealmirante Moreno Fernández, que llegó esta tarde a Mallorca a bordo del crucero «Canarias» y que es al mismo tiempo jefe de las fuerzas de aire y mar. Los barcos de guerra nacionales que se hallaban frente a la costa asturiana, navegan ya con rumbo a Mallorca.

«¡Que desaparezcan los partidos políticos!»
(Lo dijo JOSE-ANTONIO y lo hemos cumplido)

Grave situación en las colonias francesas

Son detenidos varios Jefes nacionalistas

París.—Han sido detenidos cuatro jefes marroquíes nacionalistas que en Rabat, Casablanca y Mequinez, dirigían el movimiento antifrancés. Posteriormente han sido apresados otros seis jefes nacionalistas. El ministro Sarraut, delegado del Gobierno para el control y la coordinación de medidas en el Africa del Norte, celebró ayer, a las tres de la tarde, una conferencia con el Tesson Andraud, el secretario de los asuntos africanos en el Ministerio del Estado; el director de los asuntos de Argelia y Julien. Examinaron el conjunto de la situación y las primeras medidas que han sido dictadas y que tienen aplicación en los tres territorios del norte de Africa. Se abordarán enseguida los problemas urgentes para tomar las decisiones necesarias.

El Caudillo felicita al Duce

Salamanca.—Ayer, con motivo del aniversario de la «Marcha sobre Roma», el Caudillo envió a Mussolini el siguiente telegrama: «Al Duce del pueblo italiano y fundador del Imperio.—En el XV aniversario de la Marcha sobre Roma, envío a V. E. y a las camisas negras de la Italia fascista, mi saludo augural y de todos los españoles que luchan contra la barbarie en defensa de la civilización mediterránea.—FRANCISCO FRANCO.»

El estudio de las cuestiones, continuará en una reunión próxima. Los asistentes manifestaron su voluntad de llevar a cabo soluciones prácticas y de organizar coordinadamente cuanto se refiera a Marruecos, Argelia y Tunes, pues la situación de las colonias es grave para Francia.

Palma de Mallorca.—Esta tarde desembarcó en Pollensa, saliendo seguidamente para Palma, el vicealmirante don Francisco Moreno, jefe de la flota encargada del bloqueo de las costas rojas del Mediterráneo y de las fuerzas de tierra, mar y aire, afectos a este servicio. Al llegar a esta población, se le tributó un grandioso recibimiento, cubriendo las tropas la carrera y haciendo su entrada, acompañado del alcalde y de las primeras autoridades militares y civiles.

Frente a la Comandancia general, presenció el brillantísimo desfile de las tropas acompañándole todas las autoridades y los prelados de Mallorca y Vjch. Luego se celebró una recepción en la Comandancia general, a la que asistieron nutridísimas representaciones de las fuerzas vivas de la ciudad, como igualmente del Ejército, de la Marina y de la Aviación, así como los cónsules y vicecónsules del extranjero.

La ciudad dándose cuenta de la importancia del nuevo nombramiento, está profundamente engalanada como señal de adhesión a España y a las fuerzas que la defienden.

«Y os encontraréis trabajadores de los campos que de sol a sol se doblan sobre la tierra, abrasadas las costillas, y que ganaban en todo el año, gracias al libre juego de la economía liberal, setenta u ochenta jornales de tres pesetas»...

(Lo dijo JOSE-ANTONIO, hoy hace cuatro años)

HERNANDEZ

◀ DENTISTA ▶

Calle San Juan, núm. 30

Consulta de 11 a 1

Noticias del Movimiento

Charla de Queipo de Llano

La rivalidad de Prieto y el Canallero

Comienza recordando aquellas frases de Prieto del principio de la guerra en las cuales aseguraba que ganaría la guerra porque tenían el oro y la retaguardia más sana. Esto explica el por qué la pierden ahora, pues el oro que tenían ya lo han robado, y la retaguardia, desde la de Azaña hasta la del último rojo, está completamente deshecha.

Pasa luego a comentar la rivalidad existente entre Prieto y Largo Caballero, cosa que ya viene desde el tiempo de las vacas gordas del Partido Socialista, y del discurso que hace poco tiempo pronunció el Canallero en el Coliseo Pardiñas de Madrid, en el cual atacó tan duramente al Gobierno, que éste ha suspendido una segunda conferencia que tenía preparada el Lenin español.

En esa conferencia, dijo que el Gobierno que estaba a las órdenes de Prieto, realizaba una política de persecución contra los partidos extremistas y que si la unificación que se pedía era con los partidos burgueses, él no la admitiría.

Este discurso le ha originado una extrema vigilancia policiaca, mucho mayor que en las épocas de la Monarquía.

La Prensa madrileña, casi en su totalidad exceptuando los órganos extremistas, han visto muy mal este discurso del Canallero, pues según dicen no es hora esta de crearle dificultades al Gobierno, y el que así lo haga no merece ser llamado ciudadano. La de extrema izquierda por lo contrario, le jalea y aplaude, viéndose bien claro la maniobra de Largo de atraerse a las masas anarquistas, descontentas con el Gobierno Negrín.

Lee una relación de las cantidades que por el Gobierno de Valencia han sido enviadas a los canallas rojos que están en el extranjero con alguna comisión y que ascienden a varios millones. A Alborno le han correspondido 203 millones de pesetas oro; a Palacios, 16 millones; a Fernández Saw, 11 millones; a la orden de Gordón Ordas se remitieron a Méjico 64 millones y a la de Araquistain y De los Ríos 194 y 75 millones respectivamente.

Mendez Aspe recibió 400 millones y como dicen que «no hay comisión que no dé un pantalón», es de suponer que estos canallas tengan varios miles de pantalones. Toda esta canalla han dilapidado las reservas de oro del Banco de España, que como es sabido eran 2.448 millones de pesetas

oro, y que han seguido el mismo camino que los 15 millones que Ramos, el exministro de Hacienda robó del Banco y se largó a París, no obstante haberlo denunciado Prieto en la prensa y en las Cortes pero la amistad de Azaña la ha salvado.

Acusa a algunos miembros del Gobierno francés, no a todos pues en él hay personas decentísimas, sino a los perfectos marxistas, que en contra de sus propias leyes y de las denuncias hechas por el Gobierno Nacional, han permitido que esos millones, que valoraban los billetes del Banco de España, fueran entregados en las cuentas particulares de esos ladrones.

Habla luego de los criminales bombardeos de la aviación roja a pueblos indefensos y sin ningún objetivo militar alguno, y dando cuenta de las operaciones del día y de la lista de donativos se despidió hasta mañana.

Delegación Provincial

del Servicio de Información e Investigación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—TERUEL

EXPULSIONES

Por decisión de la Jefatura Provincial del Movimiento y, como incurso en los apartados 2.º y 3.º del artículo 10 de los Estatutos por los que se rige la Organización, pierden su cualidad de militantes los siguientes afiliados de la Falange Local de Calamocha:

MIGUEL PAMPLONA ROI, FELIX GUARINOS FRANCO, MIGUEL CASAMAYOR, LORENZO CEBRIAN LATORRE, MANUEL COLAS y FELIX DOMINGO.

Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Teruel 28 de Octubre de 1937, II Año Triunfal.—El Delegado Provincial.

El 28 de Octubre

En la Casa del Fascio de Salamanca

Salamanca.—Para conmemorar la histórica fecha del 29 de Octubre, aniversario de la marcha sobre Roma, se reunieron esta mañana en su domicilio de la calle de Zamora, los italianos residentes en Salamanca, que han constituido en esta ciudad una Delegación del Fascio Italiano.

En el testero del salón en que se celebró el acto, habían sido colocados sendos retratos del Rey Emperador y del Duce, en el centro de ambos, un gran escudo nacional italiano. En las paredes laterales, sobre los colores de las banderas respectivas, lucían grandes retratos del Generalísimo Franco y del Führer Adolfo Hitler, para significar así la fraternidad de los pueblos anticomunistas.

El salón rebosaba de público, en su mayoría italianos residentes en Salamanca, y españoles simpatizantes. Ocuparon la presiden-

cia el delegado de los Fascios para España, señor Gustavo Galeazzi, el director de la agencia Stefani, señor Gullino, y el camarada Di Castri. Acompañados por el gobernador militar de Salamanca y las demás autoridades. También figuraban en la presidencia el conde de Peñaflores y don José del Castaño, representaciones de FET y de las JONS, así como varios miembros de la Embajada alemana y el señor Dietrich, jefe del partido Nacional-socialista en España.

El señor Galeazzi presentó al señor Di Castri, viejo Camisa negra, quien pronunció el discurso conmemorativo de la histórica fecha del 28 de Octubre.

La fiesta terminó en medio de gran entusiasmo y con vivas a Italia, al Duce, a España, al General Franco, a Alemania y al Führer. Para final de Fiesta se sirvió un lunch.

La campaña del Trigo

Chucena.—Con asistencia de las autoridades y el pueblo en masa celebraron los actos de divulgación del Decreto del Trigo, a los que puso término una grandiosa manifestación.

Reinó extraordinario entusiasmo.

Los asesinatos de extranjeros por los rojos

Salamanca.—Se realizan investigaciones sobre el asesinato de una dama irlandesa en España. Dicha dama, se hallaba dentro del territorio dominado por las tropas gubernamentales.

La España roja, colonia rusa

Salamanca.—La dirección de Correos de la España roja, ha puesto en circulación sellos de Correos especiales, con motivo del vigésimo aniversario de la Revolución soviética.

Se trata de once clases de estampillas diferentes, representando a la Unión Soviética y a los dirigentes comunistas.

No cabe mayor servilismo.

por la línea marcada por el Guadarrama, volviendo hacia la derecha para semicerrar a Madrid. Después recorrer el saliente por el Jarama y la línea del Tajo finalmente, encaminándose hacia el Sur, pasa por delante de Córdoba y muere en la costa, cerca de Motril.

Continuamos muy absor- tos sobre el cabo de Peñas,

Crónica militar

Continuamos absortos sobre el Cabo de Peñas

Han pasado ya siete días y aún la Prensa extranjera, dedica sus primeras planas para proporcionar a sus lectores información del brillante hecho militar español.

Reportajes sobre los 30.000 asesinatos cometidos en Gijón, informaciones sobre los puentes dinamitados, relatos de la cobardía de los dirigentes rojos, recuento de prisioneros y estadísticas sobre los que aun quedan por aprehender, estimación del botín de guerra capturado, resaltación de la potencia económica de la zona recientemente liberada y consecuencias que se desprenden de la supresión del extenso frente asturiano, y deducciones técnicas que permiten enfocar los nuevos objetivos.

Nadie podría sospechar antes, que España, una pequeña Nación peninsular, encendiese el apasionado comentar de todo el Mundo civilizado.

Nosotros podemos asegurar, que no es la zona roja, la que hace vibrar los medios internacionales. Lo que

al principio parecía una pequeña lucha localizada en en una pequeña península, adquiere el rumbo de los grandes acontecimientos históricos. Ahora es verdad, que los hechos o son nada, ante las grandes ideas y la humanidad, haciendo alarde a su primer categoría en el valor, vuelve a sentirse arrastrada por la gran guerra de este tercio de siglo en que la materia y el espíritu entablan una lucha decisiva la España de Franco, defensora por designio providencial en esta hora de las altas cualidades del hombre, arrebatada las simpatías lejanas y se puede decir que es ya casi unánime el homenaje de admiración que se nos rinde en el extranjero.

Consecuencias que se desprenden de la desaparición del frente asturiano: las que hemos recogido en anteriores crónicas; y sin embargo reconocemos que debemos insistir en las mismas. Todos tenemos la obligación, de estar mirando sobre el mapa de Asturias y cantar la gesta de los bravos soldados galle-

gos, que en los primeros meses liberaron a Oviedo por Occidente y después integrando en un sesenta por ciento, las Brigadas de Navarra, completan su conquista por el sector Oriental. Debemos brindar todos, nuestros mejores elogios a los navarros y a los valientes soldados que forman en la Brigada de Castilla y a todas las unidades y fuerzas, que en magnífica conjunción de efectivos coronaron con éxito inigualable, la gran campaña del Norte.

Pero nuestra guerra, va muy deprisa; aparentamos fijar nuestra atención sobre el cabo de Peña, pero por una esquina de nuestras gafas, miramos ya hacia Levante. ¡Qué bonita es Asturias! Pero por el Este, alborea en estos instantes no podemos menos de echar una ojeada a la cinta azul, a la que nuestros alfileres hacen formar caprichosos meandros y revueltas. Nuestra cinta azul, serpentea los terrenos de Aragón, pasando por Jaca y Teruel; desde aquí, forma un amplio círculo hacia Oeste siguiendo

Noticias del Movimiento

Los rojos del frente de Aragón, no dan señales de vida

Zaragoza.—No deja de ser extraño, que un hecho tan trascendental para el resultado final de la guerra, como es el de desaparición del frente Cantábrico, no hubiese tenido alguna repercusión en el Ejército rojo. En los días siguientes a la conquista de Gijón, he venido leyendo la Prensa marxista, con la esperanza de encontrar alguna noticia que pusiera de manifiesto al decaimiento moral de los milicianos, descenso que forzosamente tuvo que haber causado la derrota del Norte.

Lo que la Prensa roja ha tenido buen cuidado de ocultar, me lo ha revelado hoy un miliciano pasado a nuestras filas por el sector de Zuera.

Ocupaba la vanguardia frente a nuestras posiciones, en el vedado Zuera, una brigada constituida por elementos de la FAI, la 124 Brigada Mixta, que a raíz de hacerse cargo Pozas del mando del Ejército del Este, fué retirada a Barcelona, para su reorganización y sobre todo —todo esto no lo ha dicho— para que no ofreciese resistencia cuando se tratase de llevar a cabo la sustitución del Consejo de Aragón. Después, en la segunda fase de la ofensiva de Pozas, fué traída nuevamente la Brigada 124 al frente y en el vedado de Zuera se encuentra desde hace un mes. Detrás de ella, constituyendo la segunda línea, esa segunda línea de confianza que ametralla a los milicianos que retroceden, está la Brigada número 11 de internacionales.

Pues bien. El día 24 por la tarde, comenzó a extenderse entre los milicianos de la 124 Brigada Mixta, la noticia de la liquidación total del frente de Asturias y una vez confirmada,

por acuerdo unánime, los milicianos abandonaron sus líneas y se dirigieron en masa al edificio donde se albergaba la 11.^a

Los internacionales los recibieron «carinosamente», con fuego de ametralladora y entre unos y otros, se trabó un verdadero combate. Los de la Brigada Mixta, tuvieron que ceder a fuerza el campo y hacerse fuertes. El edificio fué asaltado con bombas de mano y hasta con granadas de mortero. Y si antes había sido la 124 Brigada, la retirada del frente para reorganizar, ahora lo era la 11 de internacionales para reponer bajas...

Si hoy tuviera que cumplir con mi obligación de cronista de operaciones, diría que no hay novedad.

Hace varios días que no cesa de llover en toda la región aragonesa, convirtiendo los barrancos en torrentes y las trincheras en cenagales.

Los ríos Ebro y Gállego, en algunos puntos se han salido del cauce y las aguas, causaron grandes desperfectos en carreteras y caminos.

La única compensación que encuentran nuestros soldados, en esta lista interminable de sufrimientos en los frentes, es la paralización de la actividad del enemigo. Los marxistas han cesado en sus propósitos suicidas de atacar nuestras posiciones, hasta el punto, que no dan señales de vida, lo que hace suponer que el mando rojo ha retirado parte de las fuerzas que por aquí tenía concentradas. Nuestros soldados de Fuentes de Ebro, me han facilitado un dato de interés. Las baterías que durante los últimos ataques a dicha línea, permanecieron días y días lanzando ince-

santemente sus proyectiles, hace varias jornadas que han callado totalmente. Sobre Fuentes, después de la formidable masa artillera, que en los días próximos a las fiestas del Pilar, estuvo batiendo el pueblo y sus alrededores, el silencio del enemigo es absoluto. Esto quiere decir sencillamente, que la artillería roja en su mayor parte, ha sido retirada de Aragón, donde tan pobre resultado dió, a pesar del uso y del abuso que de ella hicieron.

Frente a nuestras posiciones, los marxistas se fortifican a toda prisa. Ya no intentan atacar ni aún que lo hicieran conseguirían nada, dado el reducido número de combatientes con que cuentan, según las observaciones de nuestro mando.

Por la actividad desplegada por los de Fortificación y Obras, el enemigo manifiesta bien elocuentemente, que ha renunciado ya en su empeño de desalojarnos de nuestras posiciones. Por el contrario se fortifica y prepara sus líneas, para resistir un golpe nuestro, que sin duda espera desde hace algunos días. Durante la noche —me ha dicho uno de nuestros muchachos,— se oyen ruidos de motores de tractores y el tableteo de las máquinas perforadoras, con las que preparan los refugios para defenderse de los bombardeos de nuestra aviación y artillería.

En resumen: La segunda fase de la ofensiva de Pozas sobre Zaragoza ha terminado con el mismo resultado que ha terminado la primera. Con un rotundo fracaso.

LOGOS

Lea siempre LUCHA

El Gobierno alemán condecora a Pilar Primo de Rivera



Salamanca.—El Gobierno alemán ha concedido a nuestra Camarada Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la preciada condecoración de la Cruz Roja Alemana.

Con ello, ha querido testimoniarle la simpatía que el pueblo alemán siente hacia ella, por la formidable labor que desarrolla al frente de dicha Sección de Falange.

Barcelona espera su liberación

Salamanca.—Todas las referencias que se reciben de Cataluña no son de desaliento en la masa de todas las clases sociales, sino de vehemente deseo de que lleguen las tropas del Ejército nacional para dar fin a los sufrimientos porque están pasando.

La brutal persecución que se ha realizado ahora, no se emplea solo contra los blancos, sino también y hasta puede decirse con especial ensañamiento, contra los elementos de la FAI. Estos, para salvar su vida han huido en gran número a la montaña, donde encuentran ambiente favorable entre la masa campesina, que acepta a todos los que vayan contra el comunismo montado en los altos puestos de la gobernación, ya que los dirigentes de Valencia y Barcelona, no obran más que al dictado de los enviados por el Komintern.

Compañeros en persecución de los anarquistas, son los trotskistas de la zona roja y lo curioso es, que estos no tienen motivo para ser perseguidos, ya que visto el asunto reducido al problema de España, son unos marxistas cuya modalidad en cuestión ideológica con los que gobiernan es de una diferencia bien nimia, pero como en Rusia la lucha es personal y a muerte contra los partidarios de Trotski, aquí el Gobierno de Valencia cumple las órdenes que recibe de Moscú. Con Andrés Nin, han desaparecido centenares de compañeros suyos por los distintos procedimientos que emplean las Checas, trasplantados a la España roja: Secuestro, viaje en barco del que no se vuelve y en fin cuanto tenga por norma la desaparición de todo rastro de las víctimas.

El Gobierno de Valencia en sus ansias de salvarse del dogal

que por momentos le asfixia, necesita a cualquier precio una ayuda fuerte,

Las democracias, como llaman a Francia e Inglaterra no lo hacen en la medida de sus necesidades y únicamente la URSS es la que se echa adelante. ¿Y a qué precio? Recientemente visitó a Prieto el presidente del partido laborista independiente inglés Maxton y confirmó el hecho, pues aún sintiéndolo le dije «que Rusia como premio de su ayuda a la España roja había exigido el exterminio incondicional de todos los troskistas allí residentes.

Otras noticias

El rasgo del padre de un alférez muerto en Brunete

Salamanca.—Don Esteban Prieto Sánchez, industrial de Talavera de la Reina, ha entregado a S. E. el Generalísimo, para su abono en la suscripción nacional, la cantidad de 732'20 pesetas, importe de los primeros haberes que ha cobrado de dos mensualidades de su hijo D. Juan Prieto Agüero, alférez de la quinta bandera de Castilla, que murió como héroe en la batalla de Brunete, en las posiciones de Quijorna, dando gritos de: ¡Viva España! ¡Arriba España!

La «Soli» suspendida

Barcelona.—El delegado general de Orden público rojo, manifestó a los periodistas que ha sido suspendida por unos días el órgano de la CNT Solidaridad Obrera.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

La Señora



Doña Agueda Navarro Torán

Murió santamente en Burgos, el día 27 del actual

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don José (Beneficiado de la M. I. Catedral de Burgos) y doña Fidela, hermano político, don Ramiro Barona; sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amigos y relacionados asistan a las misas que por su eterno descanso se celebrarán mañana, sábado, en el altar mayor de la Iglesia del Salvador, de ocho a doce de su día, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

El XV aniversario de la "Marcha sobre Roma,"

El Duce pronunció un gran discurso ante una muchedumbre imponente

Roma, 28.—Roma amaneció vestida de gala para conmemorar el XV aniversario de la Marcha de las Camisas Negras. Dos horas antes de la señalada el Estadio Olímpico estaba completamente abarrotado. En el momento de aparecer el Duce en la tribuna estalló una grandiosa ovación unida a los entusiasmas aialás y firmes voces de Duce...

Mussolini dedicó un recuerdo a los momentos decisivos en los que tuvo lugar el principio de la Revolución y especialmente para todos los protagonistas de la misma; todos ellos una vez dado el golpe supieron volver a sus puestos de trabajo y a los de la vida política. Queremos, dijo el Duce, una paz perdurable. Esta no se conseguirá sin antes eliminar completamente el bolchevismo de Europa. Queremos, también, que a Italia se le deje tranquila. Nunca consentiremos que un solo metro cuadrado de su suelo sea hollado por planta extranjera.

Actos conmemorativos

Roma 28.—El Duce en el Palacio Venecia tuvo una recepción a la que asistió todo el gobierno, mariscalas, representaciones de Alemania y España, directivos del partido y una nutrida representación de familiares huérfanos caídos por la Revolución,

En este acto impuro las condecoraciones del valor militar, medalla de oro a los familiares de los caídos, a mutilados a números del Fascio de combate y a jóvenes universitarios.

Actos para mañana

Roma 28.—Por la mañana, una ceremonia que tendrá lugar en el Altar de los Caídos. Por la tarde, se inaugurará la nueva Comunidad del Agro Romano que llevará el nombre de Aprilia.

Gran animación en Roma

Roma 28.—Masas compactas han venido como todos los años a renovar el testimonio de gratitud para el conductor de la Revolución. Durante todo el día una injente multitud ha aclamado

Hitler felicita a Mussolini

Roma.—El Duce, con motivo de celebrarse el XV aniversario de la «Marcha sobre Roma», ha recibido un expresivo telegrama del Führer Canciller Hitler, felicitando al pueblo italiano en nombre del alemán, por el fausto día que celebraba la Italia fascista.

do al Duce en la Plaza Venecia junto al Altar,

Mussolini se ha visto obligado a salir al balcón por varias veces, viéndose con este motivo repetidas las manifestaciones de entusiasmo. Dos mil trompeteros han ejecutado la parte musical junto al Altar de los Caídos. Una centuria de huérfanos de Caídos fué recibida por el Duce, haciéndole entrega de un gallardete.

Mañana se reunirá el Comité de No Intervención presidido por lord Plymouth

Londres 28.—Como se había anunciado mañana a las 15'30 celebrará sesión el Comité de No Intervención, pero con la salvedad de que será presidido por el subsecretario de Asuntos Exteriores lord Plymouth.

En los medios políticos bien informados se daba como segura la ruptura de Rusia con el Comité.

De la sesión de mañana no se espera nada importante, pues únicamente será preparación de la que se celebrará el lunes.

La Crisis belga

Bruselas 28.—El rey ha reanudado sus consultas. El señor Balderve recibió el encargo, pero declinó. Poco después lo transmitió al señor Demoud, quien aceptó, empezando inmediatamente las gestiones.

La España de Franco vista por un general inglés

Salamanca.—El Mayor, general J. M. C. Fuller, publica en el periódico londinense «Sunday Dispatch», del 24 de Octubre, una serie de notas tomadas en la España Nacional.

Entresacamos unos fragmentos de las mismas, de bastante interés.

«Hace una semana estuve en Cangas de Onís, cerca de los cañones del General Franco, viéndoles bombardear las posiciones enemigas del oeste de aquella población. Ahora, Gijón ha caído, lo cual representa la definitiva liquidación del frente de Asturias. En definitiva, Gijón es un punto fundamental de esta guerra y para comprender el valor intrínseco de la victoria obtenida, resulta indispensable trasladarse y poder contemplar personalmente el teatro de la lucha.»

Luego da detalles de la topografía difícilísima del terreno, por el que forzadamente han avanzado los soldados del General Franco, y dice que, si ha querido visitar a Oviedo, no ha sido porque antes de la guerra fuese una de las ciudades más alegres de España, sino porque el hecho de que la

dominación de los adictos al general Franco en aquella ciudad y su conservación en manos de las fuerzas nacionales, ha sido uno de los acontecimientos más extraordinarios de esta guerra. La ciudad fué conservada por que la moral de los asaltados era infinitamente superior a la de los asaltantes,

Da luego detalles de la adaptación de los habitantes al estado de sitio y dice: «Lo que más llamaba la atención era el gran número de parejas de enamorados que marchaban del brazo, mientras silbaban las balas por encima de su cabeza, de las que no hacían caso alguno...» «El hecho, es que no se puede derrotar a la naturaleza humana; hombres, mujeres, incluso niños, necesitaban solo un poco de tiempo para habituarse a cualquier cosa. En Marzo pasado, visito las trincheras de Madrid. Eran las mismas decididamente de «aficionados», pero las que ví en Oviedo, algunas distanciadas solamente 20 yardas, de los rollos, eran modelo en su género. En la

drilladas, bien plantadas y cuidadosa-

mente revestidas de obra. Tenían puestos de mando, periscopios excelentes, salidas, almacenes y estaban cuidadosamente limpios.

Y recuérdese lo siguiente: La limpieza en la guerra, es un síntoma de indiscutible disciplina...»

«Al día siguiente, fuimos a Zaragoza, ciudad de 150.000 habitantes. Es en el frente que toma el nombre de dicha ciudad en donde creo que la guerra será finalmente ganada...»

«Poco se del Ejército de Franco, y nada de sus intenciones o sus planes, pero esta visita, mucho más que la última, me ha hecho sentir que flota una sensación de victoria sobre la España nacional. Son los habitantes aún más maravillosos que los soldados y los chicos mejores que las personas mayores.»

Acompaña a esta serie de notas, la fotografía de una «carta» de un restaurant de Oviedo, con la leyenda de «En una ciudad sitiada este menú».

En torno a las detenciones de nacionalistas árabes

París.—El residente general de Marruecos, general Nogués, ha dado un repentino golpe, contra el movi-

Cumpleaños de Goebbels Ministro de Propaganda alemán

Berlín.—Hoy, todos los alemanes se unirán de corazón para desear las mayores venturas al ministro de la propaganda del Reich, doctor Josef Goebbels, que en tal día cumple sus 40 años de edad.

Este formidable luchador, perteneciente al más íntimo círculo de colaboraciones del fundador del tercer Reich, nació el 29 de Octubre de 1897 en Lake, pequeña localidad de Rheydt, en Renania. En los primeros años de vida del partido nacionalsocialista, desarrolló su actividad dentro de los límites del territorio del Rhur, alcanzando muy pronto su nombre resonancia mundial cuando, designado por el Führer en el año 1926, jefe del distrito de Berlín, se entregó con alma y vida al difícil, pero glorioso cometido, de dirigir la lucha en que se hallaba empeñado, el partido en el espinoso campo berlines.

Todo el mundo admiraba entonces la incansable actividad del formidable organizador, en la enconada lucha que tiene declarada a los hombres del Komintern y muy especialmente a su irreconciliable enemigo, el comunista Heinz Neumann, tan conocido desgraciadamente en España, que había transformado la casa Karl Liebnich en baluarte central del Komintern en Alemania. Contra viento y marea, lucha contra el comunismo, aquel comunismo desafiador del «Berlín será rojo».

Poderoso Ariete de la tenaz lucha de Goebbels, por dichos años, lo constituye el periódico «Der Angriff» fundado por él mismo, en 1927, en medio de toda clase de privaciones y dificultades y milagrosamente sostenido a través de las constantes suspensiones de que es objeto.

Con esta extraordinaria, viril y valiente palanca periodística, órgano

del movimiento, en Berlín, vence el doctor Goebbels al muy poderoso partido Comunista, conquistando la capital de Reich para el Führer. De estos años heroicos de lucha proceden la enorme experiencia de la lucha anticomunista y el conocimiento perfecto de los métodos de combate del Komintern que caracterizan a Goebbels. Es el más grande campeón de la lucha contra el bolchevismo internacional y el mayor de sus enemigos.

En este sentido nosotros, los españoles, le guardaremos imborrables gratitudes por su magistral discurso pronunciado en el último Congreso de Nuremberg. Con el desarrollo elocuentemente en el tema de «La verdad sobre España» con irrefutables datos y hechos que los mismos comunistas no han intentado siquiera rebatir, denunciado res de la criminal intervención del Komintern en la revolución española y en suministro de armas a los rojos españoles ejecutadas por los mismos: ha prestado el doctor Goebbels un servicio inapreciable a la causa de nuestra Patria, al mismo tiempo que se ha ganado el agradecimiento de todos los buenos españoles con las tan cordiales palabras que ha tenido para nuestro Caudillo y Glorioso Ejército, que de modo tan generoso derrama su sangre en esta nuestra lucha decisiva para España y para Europa.

De todo corazón unimos nuestros votos al del pueblo Alemán para desear en este día, una larga existencia y triunfos cada vez mayores en el servicio al doctor Goebbels, el más experto paladín de la lucha anticomunista, en la que estamos seguros, no cesará jamás hasta lograr extirpar completamente de la sociedad moderna, el mortífero morbo comunista.

Más de 10.000 personas han sido asesinadas en Asturias

Gijón.—Según documentos encontrados en los despachos de los jefes bolcheviques de Asturias, el número de personas de derechas que han sido asesinadas en aquella región, pasa de 10.000.

Entre el botín de guerra cogido por las tropas de Franco, se encuentran 31 tanques soviéticos, de los cuales casi todos están en buen estado. Además, 68 cañones, 345 ametralladoras pesadas y más de 1.000 ligeras; así como también 15.000 fusiles.

miento nacional marroquí en las ciudades de Fez, Rabat y Casablanca. Los dirigentes del movimiento que aprovechan la actual situación de Palestina, para realizar una activa propaganda entre la población, con varios pretextos fueron invitados a trasladarse a las Comisarias de policía donde quedaron encarcelados.

Varias compañías de la Legión extranjera, al mismo tiempo, ocuparon las puertas de los barrios indígenas, colocando ametralladoras.

En Fez el general de la División, hizo propalar por pregones en los barrios indígenas, una proclama diciendo que, por orden del residente general y previo consentimiento del Sultán, han sido detenidos los promotores de la rebelión.

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el sábado, día 30 de Octubre de 1937, Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Pilar Villanueva, M.^{ca} Isabel Arceche.

Sala C: Matilde Fernández, Aurea Fernández.

Sala E: Amor Antón, Andrea Alegre.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Sala C: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Sala E: Pilar Moya, Ramona Pamplona.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Pilar Hurtado, María Gisbert, Carmen Blasco, Julia Ferrando.

SUPLENTES

Del primer turno.—Leandra Giménez, María Lanzuela.

Del segundo.—Felicidad Millán, Angeles Gargallo.

Del tercero.—Cándida Dolz, Esperanza Villarroya.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Rosa López, Pilar Carreras.

Del segundo.—Laura Lagua, Elena Sancho.

Del tercero.—Dolores Torán, Narcisca Layunta.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

Se pintan y restauran

BIJELIJAS

Grandes facilidades

de pago

Severiano Doporto 6

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

López Domar Teruel

Sindicatos Obreros de F. E. T.

Aviso importante para albañiles y mecánicos

Se ruega a todos los obreros, albañiles y mecánicos sin trabajo, afiliados a los sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S., se pasen por sus oficinas, de siete a ocho de la noche, para comunicarles asuntos de trabajo.

Bando

Don José Maicas Lorente, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta S. H. Ciudad de Teruel.

Hago saber: Que habiendo finado el plazo concedido por el Bando de esta Alcaldía, fecha 7 del corriente mes, para que los propietarios, administradores o encargados de fincas urbanas, presentasen en la Sección de Arbitrios de este Excmo. Ayuntamiento, las declaraciones respectivas de los alquileres de cada casa y vivienda en particular; es de notar el retraso de varios dueños y encargados que todavía no han verificado tal presentación con lo cual entorpecen la labor administrativa en asunto tan interesante.

Con el fin de no verme en la necesidad de imponer severas sanciones según me autoriza la Ordenanza reguladora del indicado arbitrio; vengo en conceder un *último plazo de ocho días* durante el cual es de esperar que no quedará hoja alguna por presentar; y advierto a aquellas personas que persistan en su retraimiento, que además de la sanción que les será aplicada, se harán las clasificaciones de las habitaciones respectivas por la Administración de oficio, sin que quepan luego reclamaciones de ninguna clase.

Lo que por medio de este Bando se hace presente para que llegue a conocimiento del público en general y con el fin de que ninguno pueda alegar ignorancia.

Teruel 28 de Octubre de 1937.—Año Triunfal.—El Alcalde Presidente, José Maicas.

Subsidio Pro-Combatientes

Durante los días 29 y 30 del actual y horas de once a una por la mañana y de cuatro a cinco y media por la tarde; y el día 1 de once a una por la mañana, se harán efectivos los devengos que corresponden al mes de la fecha, a los subsidiarios de las listas publicadas en meses anteriores.

Pasado este tiempo, las cantidades no efectivas, se reintegrarán en la cuenta corriente del subsidio, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

los que sin justificación no se hayan presentado al cobro.

NOTA.—Los perceptores presentarán el carnet o la última carta del combatiente como de costumbre.

TICKETS.—Se advierte a los que han de proveerse de tickets, que el día 1, por razón de la festividad, se expendrán solo por la mañana.

Necrológica

En Burgos falleció la virtuosa señora doña Agueda Navarro Torán, (que en paz descanse), persona muy conocida en esta capital y hermana del prestigioso sacerdote don José Navarro Torán. Beneficiado de la M. I. Catedral de Burgos, a quien enviamos nuestro más sentido pésame, que ha cemos extensivo a doña Fidela y don Ramiro Barona, don Manuel Saez Peralta, a la señora viuda de don Sebastián Navarro y demás familiares de esta capital.

La finada contaba en nuestra capital con numerosas amistades y era de todos querida por su bondad y amor al prójimo.

Pérdidas

De un rosario, entre el Instituto de Higiene y el Viaducto.

Y de una cartera, conteniendo una pequeña cantidad de dinero, que fué extraviada desde la calle de 3 de Julio a la plaza del Torico. Por tratarse de una familia obrera y de recursos escasos, se ruega, a quien la haya encontrado, su devolución. Presentar estos objetos en la Administración de este diario.

El día 25 del actual desapareció un perro de las siguientes señas: Color, rojo; marca, Seter, y que atiende por Tom.

Se gratificará en el Retén Municipal.

ESTUFAS

Ferretería PAMPLONA

TUBOS DE ESTUFA

Ferretería PAMPLONA

Toda clase de material eléctrico

Ferretería PAMPLONA

CARTUCHOS PARA CAZA

Ferretería PAMPLONA

LINTERNAS Y PILAS

Ferretería PAMPLONA

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarcos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

La Revista que llena un hogar

“MUJER”

La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

Anuncie V. en LUCHA

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolate, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración
y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

29 de Octubre

Tres etapas

Hoy hace cuatro años que se fundó la que fué Falange Española. Una mañana de Octubre, el teatro de la Comedia, se pobló de curiosos. Se iniciaba con un acto grandioso la etapa «fascista» en España. Era curiosidad para algunos; era para otros anhelo. Era, en fin, para muchos, la iniciación de un nuevo movimiento que contenía desde su comienzo, el enigma de si cuajaría la nueva forma en esta España tan feñida de anárquica, tan poco hecha a la disciplina.

Era, eso sí, el comienzo de una etapa sublime de ideas nuevas, ideas nuevas fundidas en los moldes eternos de nuestra grandeza. Eran ansias de justicia, de una justicia que comenzaba a brillar en la esperanza del eterno castigado, del menesteroso, del humilde, del que luchaba contra la vida en su medio ambiente del mundo, del poeta que no encontraba su rima en aquella España mediocre, del guerrero que se lastimaba al ver por tierra el honor de su Madre del sacerdote que se sentía herido al penetrar en aquellas conciencias maltrechas, del padre que contempla desesperado la labor de sus hijos, que nada hacía por salvar la civilización, amenazada ya desde antes de su infancia y que él no tuvo tampoco decisión de afrontar la lucha. Fué el comienzo de una era sublime de ideas nuevas; era el despertar de un pueblo somnoliento que clama justicia para el futuro y venganza contra aquel pasado gris, penoso, lleno de mendicidades; un pasado arrastrado, en el que se dejaron incumplidas misiones trascendentales ante Dios y ante la Historia, porque creyeron quienes regían, que España había terminado ya su misión y que sus energías eran únicamente recuerdos, pero no actuales realidades. Era la juventud rebelde que se alzaba dispuesta a todo. Eso y no otra cosa fué el nacimiento de Falange Española.

No termina aquí; tiene nuestra Falange la etapa de la guerra. Pero tampoco vaya a creerse que la guerra para nuestra camisa azul, comenzó la noche venturosa del 18 de Julio de 1936. La guerra comenzó ya el 29 de Octubre; aquel acto fué el refo de guerra que JOSE-ANTONIO lanzó a quien quisiera aceptarlo; y no fué vano, porque tuvo acogida; por esto la memoria de nuestra persecución, son páginas enteras de historia guerrera, con nuestros muertos, con nuestros héroes, con nuestros párrafos sublimes de sacrificio.

¡Aquellos primeros camaradas caídos! ¡Aquellas vidas dedicadas por entero a la Falange! ¡Aquellos risueños futuros, truncados para siempre! ¡aquellos motines! ¡aquellos gritos de rebeldía! ¡Aquellos hombres del principio!

Y aquello, lo del principio y lo del medio, nos ha traído esto; el Estado Nacional Sindicalista. No son vanas ilusiones, ni son vanas palabras. Son puras realidades, crudas para algunos, halagüeñas para muchos. Son nervio de lo que fuimos; son ahora, con rebeldía, dirigida, enormes manantiales de energías para edificar nuestra España. Somos los mismos de entonces, más puros si cabe, porque nuestra pureza y rectitud, ha encontrado un crisol donde se han sublimado nuestras ideas. El crisol de una guerra tremenda y costosa, donde—como nos dijo el AUSENTE—nuestros mejores se han dejado la piel y las entrañas.

Y sepan todos, que la Falange, con un Caudillo y un Profeta, —FRANCO y JOSE-ANTONIO—, está dispuesto, otra vez de nuevo, a seguir velando porque se conserve y se cumpla el espíritu de su Revolución, aunque de nuevo tenga que montar, lejos de festines y bacanales, su guardia eterna, arma al brazo, bajo las estrellas de nuestro cielo inmaculado....

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

Arriba España

«No hay más dialéctica admisible que la dialéctica de los puños y las pistolas, cuando se ofende a la justicia o a la Patria».

(Lo dijo JOSE-ANTONIO, y lo recordamos)

Ilusión y generosidad

«Tenemos una tarea larga y penosa que cumplir. Hay trabajo para todos; todo el que quiera ser soldado y obrero de esta cruzada puede venir con nosotros, que para todos hay sitio. Cada día que pase tenemos que conquistar una meta. Al principio, no será de envergadura, serán cosas pequeñas las que consigamos; pero siempre tenemos que ir adelante, y, si así lo hacemos, podemos tener la seguridad de que crearemos una España grande y generosa para todos, y podremos legar a nuestros hijos un país, en que, en vez de la desesperanza, exista la ilusión; en que, en vez del egoísmo, exista la generosidad».

(JULIO RUIZ DE ALDA, en su discurso del Teatro de la Comedia, el 29 de Octubre de 1933.)

en el aniversario de la gran obra

Ofrenda a pilar primo de rivera

camarada; hoy, a tu recuerdo lleno de luto por la sangre familiar de tus mártires, le acompañará el recuerdo de todos nosotros, que tu apellido, ha sido en España el símbolo eterno de la raza,

escucha en este día de exaltación el rumor del viento en las cuatro esquinas; todo habla de tí, y de tu sangre gloriosa; escucha en la intimidad cordial de tu pensamiento; el latir de tu corazón es el mismo que tiene el costado de España.

todo, en este día, te acompaña sin esfuerzo; mira a tu alrededor, mira como todo canta los salmos gloriosos del resurgir en exaltación de dolores fecundos.

mira la obra de tu hermano, de José Antonio luminosa de realidades exóctas; mira como la hermandad que creó tu sangre, sigue sin desmayo su ejemplo insuperable y teje guirnalda de sacrificios para el ara santa de su profecía.

todo en este día, canta nuestro resurgir; y por eso, canta también a tu sangre, que ha sido siempre el símbolo exacto de las virtudes de la raza española...

camarada; hoy a tu recuerdo lleno de luto por la sangre familiar de tus mártires, le acompañará el recuerdo de todos nosotros, porque tu apellido lo ha dado todo por España y hoy se le paga en este unánime recuerdo, a la sangre martirizada de tus familiares...

camarada; para tu dolor ejemplar, nuestro juramento a la fe de tu hermano y nuestro saludo imperial, brazo en alto, que en días de peligro, de él aprendimos.

p. palmeiro abril

Las emisoras nacionales retransmitirán a todo el mundo el acto de homenaje a los Caídos, que tendrá lugar hoy, a las once de la mañana, en Sevilla.

Hablarán, entre otros camaradas, Fernández Cuesta y Queipo de Llano.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Sanciones impuestas por actos de indisciplina

producidos en la concentración de estudiantes del S. E. U., celebrada en Burgos en el Día de la Raza

De conformidad con el dictamen emitido por el Delegado Nacional de Justicia y Derecho, en el expediente instruido para depurar los actos de indisciplina producidos en Burgos, por algunos estudiantes de la disuelta organización escolar llamada A. E. T., con motivo de la concentración celebrada en aquella capital el día 12 del presente mes, el Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de orden del Jefe Nacional ha acordado imponer las sanciones siguientes:

PRIMERO. A Don José María Zaldívar Arenzana le ha sido impuesta la última pena de la de la jurisdicción disciplinaria de la organización y conforme a lo prevenido en el artículo 10 de los Estatutos, se le priva de la condición de afiliado militante de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS con la prohibición de usar los uniformes y distintivos de la Organización, ni otros de organizaciones ya disueltas, ni desempeñar cargo político alguno en el Estado, en la Provincia o en el Municipio.

SEGUNDO. A Don José María Arauz de Robles, Abogado del Estado, se le inhabilitará para el desempeño de todo mando dentro de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS hasta el día 12 de Octubre de 1939. con la misma prohibición por igual plazo de tiempo para el desempeño de cargos políticos en el Estado, Provincia o Municipio.

Se les impone igual pena de inhabilitación por un año a Don Mariano Puigdöllers y Oliver, catedrático de la Universidad de Valencia, y a Don Tomás Lucendo Muñoz Carmona, profesor de la Escuela de Cerámica de Madrid.

Salamanca 20 de Octubre de 1937.—II Año Triunfal.
Por el Secretariado Político: El Secretario, Joaquín Miranda.